

# La Voz de Alicante

Jueves 18 de Febrero de 1904.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
SAN FERNANDO, 43, ENTRESUELO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes.  
En el resto de España, trimestre 3 75 pesetas.  
Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Telefonos n.º 124 y 125  
Apartado n.º 25

N.º 15

## Diario de un reporter

No hace muchos días que, según los telegramas de la prensa parisien, un poco y aun un mucho, aficionada al canard y a la blague, los diarios neoyorkinos publicaban sendos reclamos de una empresa que ofrecía llevar *touristes* al teatro de la guerra ruso-japonesa, regalando es (con el espectáculo de los combates navales, así diurnos como nocturnos, para lo cual se iluminarían estos últimos por medio de poderosos proyectores eléctricos.

Como las excentricidades yankees son bien conocidas y la credulidad de los lectores de periódicos también, no es extraño que se haya publicado tal anuncio.

Un periódico inglés ha hecho otra cosa tan original o más que la de la empresa.

Una que es como ahora quieren llamarse los súbditos de la estrellada república norteamericana.

*The Globe Trotter*, como si dijéramos *El Judío Errante*, ha enviado media docena de redactores a la Manchuria, la Corea, el Japon y demás lugares donde se verifica la contienda del oso semipolar y el sol recién nacido, con el encargo de telegrafiar ni de dar noticias al periódico de los sucesos y combates que presencien, sino con el exclusivo de contestar puntualmente todas las tarjetas postales que los suscriptores del *Globe* les dirijan solicitando cambio.

Como se ve, la cosa no puede ser más inocente ni el tarjetazo más a punto y sazón.

Estoy pensando en los millones de postales que esos buenos señores de redactores van a ver llover sobre sí y en la paciencia que necesitarán para contestar los trillones de majaderías que les dirán los suscriptores del periódico londinense.

Cada tarjeta postal que los corresponsales envíen al suscriptor, contendrá una vista de los lugares de la guerra, tipos del país, escenas militares, batallas, encuentros, etc., y una breve frase sobre la marcha de los últimos acontecimientos. De este modo los suscritores están seguros de no ser engañados y el corresponsal, como la noticia, está fresco.

Admiremos estas famosas invenciones del periodismo moderno, que se preocupa de todo y atiende los gustos más triviales y menudos del respetable público.

## MADRID

17 de Febrero 1904.

Comienza a iniciarse la descomposición en las huestes del flamante partido liberal-radical-democrático-popular, que caudilla el Sr. Montero Ríos.

Las declaraciones que el expresidente del Senado hizo días atrás y que todavía andan rodando por las columnas de los periódicos, han producido un desastroso efecto entre los canalejistas, pues resulta evidente, que entes esas manifestaciones del jefe y la campaña que viene haciendo el *Heraldo de Madrid*, más un abismo tan profundo, tan profundo, que Canalejas (no obstante la flexibilidad de sus piernas para toda clase de saltos mortales políticos) para atrás y para adelante, no acaba de decidirse a saltarlo, temeroso sin duda de quedarse corto y despenarse con todo su equipo.

La situación, pues para el canalejismo, no puede ser más crítica y entevada. Resulta que por segunda o tercera vez ha sido explotada la ingenuidad política del portestante del radicalismo en España; y que esta vez como la anterior, después de hacer el juego a sus aliados, le abran de par en par la puerta, y suavemente y con mucha figura se va empujando hasta hacerla transponer e dintel, para cerrar después y dejarle plantado en mitad del arroyo.

Es en efecto, mala pata, la del señor Canalejas y Menéndez. De él no se puede decir cítricamente que no sea ductil, acomodaticio y transigente con todos y con todos, pues bien a la vista está que en concesiones se corrió cuanto humanamente le fué posible para entrar en aquefimo gobierno de Sagasta con Moret y Romanones, y en cuanto a ceder de su parte por unirse con Puigcerver bajo la jefatura de Montero Ríos, ¿tendrá a go que pedirle el más exigente?

Pues de nada le sirvió al Sr. Canalejas tanta concesión, generosidad tanta de su parte, toda vez que ahora el jefe, cansado ya como tal jefe, considera por lo visto que su cooperación pudiera ser un lastre sobradamente pesado para subir a la cima del poder, y sin más preambulos despedida, dá media vuelta con todos los suyos y a buen paso toma el camino más cómodo y mas corto para ver de llegar cuanto antes al fin de su viaje, sin

les esperara non avidz, no faltó quien los bautizaron no bien hicieron su aparición entre la crema, con el nombre de «el santo advenimiento» convirtiéndose al por unanimidad en que el padre ofía a tirar que imponen la moda hay tantos tipos el vestir; en que la madre en su vida las razón, como individuos adoptan dicha aplomo y de su majestad de reina de teatro barato y en que la niaa no había por venido, ni mas ni menos que por un novio.

—Indecentona!—  
Claro que esto no lo dijeroa más que las reas del mismo riñen.

CAPITULO V

Que ni quita ni pone en la presente historia

No es la misión del novelista la del cronista de salones; citar nombres propios y describir arrequívicos y perendangues. Si bien los que pretendemos deleitar a las lamas no podemos prescindir de semejante pormenor. La misión del novelista es más honda: estudiar a los personajes que pona en escena por más que en su parte exterior y en su conducta exterior y en su parte psicológica res. No era mi nos vulgar su señora, aunque alardeado de lo contrario, sin

culdarse para nada de que al a se, qued plantado, solo y abandonado Canalejas el estado de quin estó mano, cuando esas y otras y todas las alianzas parecían pocas para reunir huestes, obtener la jefatura y adelantarse en eso al Sr. Moret.

Hoy la unión con Moret puede intentarse, más diré, está intentándose, pues esto está que los tratos habrán de hacerse, a última hora, en independencia de la cuestión de jefatura, que esa ya, a juicio de los monteristas y del propio Montero Ríos, es una cuestión definitivamente resuelta a favor suyo.

Ahora bien, Canalejas se conformará o por mejor decir, se resignará a desempeñar por segunda vez, en esta divertida comedia, el papel no muy airoso del eterno engañado? Hay quien supone que no, que se rebebará, que acabará al fin por prestarse decidiéndose a marchar resueltamente y de frente hacia el campo de la república. Paparrucha! Si tal hiciera el Sr. Canalejas, habría acabado de acreditarse como el político más desequilibrado que ha habido jamás en España, pues es seguro, segurísimo que en aque campo había de aguardarle un desagüo quizás mayor que que los en que ha sido víctima hasta ahora, primero de parte de Sr. Moret, y en los momentos actuales de su querido e indiscutible jefe D. Eugenio Montero Ríos.

Lo que si hará el Sr. Canalejas, eso parece ser que ya o está intentando, es, de arrancar al partido democrático el mayor número posible de ser amalgamados; el general López D. Munguez y el general Berángel con sus huestes, que as constituyen D. Bernabé D'Avila, es muy posible que saiga con el Sr. Canalejas de la casa social, por la misma puerta y en mismo día, para continuar de nuevo su peregrinación por el desierto.

Los demócratas, hombres prevenidos, no se duermen en las pajas, y suponiéndose y con razón, que *Heraldo* no tardará muchos días en disparar contra el Sr. Canalejas, han preparado una nueva empresa periodística, que mañana sin ir más lejos, se estrenará. El nuevo órgano de los demócratas, se llamará *La Democracia*; su misión es competir con *Heraldo de Madrid*, y en su gerencia intervienen un acaudalado tratante en aceites, anda uze que dá la cosa con tanta sustancia por la defensa de los principios, de los señores

Montero, Veg de Armiño, Puigcerver y Compañía.

Lo que sea sonará.

COMINO.

RECUERDO OPORTUNO

La compañía moralizadora eprendida por el Gobernador civil de esta provincia Juan Tejón y Marina, es objeto de unánimes elogios, y nosotros que a la verdad nos debemos, se los tributamos también muy sinceros, en cuanto a este particular, haciéndonos eco de la opinión sesaria y de cuanto dicen muchos colegas de la provincia y de fuera de ella, que han transcrito en sus columnas la circular de aquella autoridad encaminada a la extirpación del execrable y por desgracia muy extendido vicio de la blasfemia.

Hace pocos días publicamos las manifestaciones que el Sr. Tejón nos hizo en una conferencia con el celebrada, y si de mismo modo que ha dictado en equidad a circular que nos anunció, recordando algunos preceptos de la ley de asociaciones, hoy bastante olvidados, realiza los demás proyectos que nos anunciaba, habrá que convenir en que el Sr. Tejón muestra del modo más elocuente, con obras, que no descuida las obligaciones de su cargo.

La ocasión presente, es sin embargo, a nuestro juicio muy oportuna para traer a memoria el go de lo bueno que contienen aquellos memorables instrucciones que a los gobernadores dio el actu presidente del Consejo de Ministros, siendo de la Gobernación; y no porque crea nos que el Sr. Tejón necesite de estos recuerdos, sino porque en las presentes circunstancias a todos, aun a los que permanecemos alejados de las luchas de la política, sin tocar puesto en ningún partido, a todos nos conviene tener presentes aquellas instrucciones para ver y juzgar si ellas se atienden, tanto el Sr. Tejón, como los que firmaron en esos organismos que se llaman *partidos* y que con notorio perjuicio de las verdaderas fuerzas sociales, han monopolizado, quiza por incuria de aquellas, la gestión de los negocios públicos, contribuyen o por lo menos deben contribuir a la gestión administrativa.

Decía a los gobernadores el Sr. Maura, entre otras cosas:

«Habéis de ser en cada provincia mantenedores de la autoridad suprema, amparo de todo derecho, jueces de campo

en las cuestiones de partido y bandos, sin que vuestro color y vuestra divisa os aparten del desvelo incansante para que se cumplan por quien quiera y siempre a las leyes; una entidad, en fin, superior a todo partido y a toda lucha. Sois el gobierno mismo, que sin ser indiferente a todos, ha de guardar idéntico respeto a derecho al promover el bien público, según sus peculiares convicciones. Esto se relaciona con una colección de cosas diversas, que se confunden bajo un solo nombre; lo que se llama caciquismo; hay caciquismos sórdidos, desalmados, muy semejantes al bandolerismo, y con ser tan vituperables y bochornosos, quedan exacerados de por sí y nada he de decirlos para estimular vuestra rectitud y alentar a su extirpación, vigorosa e implacable.

Mas existen otros que también suelen denominarse caciquismos, tan diferentes a aquellos, como que las personas que los ejercen son verdaderos mártires de su patriotismo y civismo, no obstante lo cual este caciquismo, que apellidaremos honrado, denota una honda dolencia de la política nacional y necesita remedio urgente y merece algunas advertencias para su tratamiento. Retraídas muchas personas cuyo ascendiente social las llama a intervenir en las cosas públicas; retenidas en la paz de sus hogares, esquivando las inclemencias de la vida pública, escarmentadas o desengañadas por los ejemplos que presenciaron o padecieron, dejan desiertos los lugares de sus naturales asientos.

No cuentan con su asistencia ni con su consejo la autoridad que representa al Estado; no utilizan sus prendas el interés procomunal, y quedan aislados, contados, escasos ejemplares de una colectividad numerosa, formada por la oligarquía social de cada provincia o cada pueblo. Aquellos pocos que se ocupan de los asuntos de los ciudadanos, parecen que han usurpado y quieren monopolizar lo que en verdad les entregan los que se ausentan; resultan individualizadas las relaciones de gobernantes y gobernados, se acostumbra a todos a reputar participes, cuando no dominadores de la autoridad, a los que no rehuyen la acción política, y también esta enfermedad se llama caciquismo, no obstante la gran diferencia entre el uno y el otro.

Evidentemente, todo lo que sea abusar

conseguir cosa mayor. Se escuchaba al los que duermen en un mismo colchón hablar; y notamos que dijo siete u ocho se vuelven de una misma opinión, ellos veces en menos de media hora, paulatinamente y un caos ble y tacaño, hasta la sordidez, ella, rum-diferencia; así como notamos que cabosa hasta la prodigalidad. El, sobrio en da vez que su marido se quejaba de lo la comida como un anacoreta; y ella, recaro que resultaba el hotel y una en galona como un sibarita. El, a la pata que apuntó la idea de que él siempre se la llana en el vestir y descuidado y su hospedaba en el parador de Jesús María como un pordiosero; y ella aparatofía, ella, ó le pisaba el pie, ó le daba un sa y dada a la pompa, a la suntuosidad codazo con disimulo y echaba la con y al boato como una emperatriz bizantina.

Para hacer él prevalecer su criterio, no le daba a ella para el gusto de la casa sino lo estrictamente necesario, y á Porque era particular lo que pasaba las veces ni aún eso; pero ella le robaba en aquel matrimonio. Dáspota él con que era un primor; decía luego que le ella hasta la tiranía mientras estaban habia tocado a la lotería tanto y más en la mesa redonda, pudimos contemplante de gente, sin embargo, dejaba suyo, y así compraba aderezos y vestimenta siempre a ella llevar la voz cantante, dos y atiborraba la casa de muebles de sometién dose con frecuencia á todos sus yute, colosales espejos con moldura alecaurichos del momento, aunque no mana, mesilla de calamina, bustos de siempre dejando de decir lo que se le *terra-cotta*, plantas tropicales de trapomena del patio, invitados por la señora Lorme en diplomacia la obedecefa con nes de cristal y demás porquerías (digo la sumisión de criterio con que a la nin objetos de arte) que se venden en los do, lo mismo al camarero que le pre-jan de costar un sentido. Porque eso sí, don Pedro parecía hombre de cuantaguntaba cómo quere el señor los hue- á otra cosa, le ganaría cu- liguera: a mal vos? que al sastrero que le consultaba gusto, ni el que lo inventó ac roca del *smoking* ó del frac —lo que Lo único en que convergían los dos esta diga como ésta quiera. esposos, como convergen los radios de Aun que hay un refrán que dice que una circunferencia prolongados hacia

## Folleton de LA VOZ DE ALICANTE

JUAN F. MUÑOZ Y PARÓN, PARR.

## LA MILLONA

NOVELA

misarió toda la vecindad; pues en Sevilla, por lo mismo que se conoce á todo el mundo cualquier advenedizo, llama la atención, sobre todo si hace su epifanía en el gran mundo sin introducirle embajador es conocido: y si á esto se agrega que el paleo había estado desocupado el domingo y el miércoles, con lo que había excitado la curiosidad de todos, quedaría más en su punto el afán con que los aficionados á saber harían la disección, porque el examen es poco de los tres empavesados personajes que por primera vez en su vida, habían trocado el retiro de la Hondonada por el aparato y deslumbrador boato de los festejos primaverales de Sevilla.

Como la gente de esta tierra se desvela por poner moda, y la soledad en que los forasteros habían dejado el palto en los días anteriores había hecho que se

El matrimonio Consejo por consiguiente reclama de nosotros una visita a su interior; pues el hábito no hace al monje, y tras la uniformidad en el vestipaleto á pesar de toda su corrección en pos dignos de estudio, cada cual por su lado, huba visto más gordas á pesar de su uniformidad. Se hospedaba en la fonda de Madrid que ellos días cierto amigo nuestro de El Tomillar D. Juan Ibáñez y Bujumea, que en compañía de su señora, doña Carmela Morán, y de un serafín de año y medio, hija de ambos, había venido á ver nuestra famosa Semana Santa de la que era muy entusiasta la señora.

Con ocasión de visitar al matrimonio Tomillero que nos recibió almorzando en la mesa redonda, pudimos contemplar a nuestras anchas a nuestros biografiados los Consejo, pues afortunadamente estaban en la banda frontera almorzando también y se vinieron luego a tomar el café con nosotros en una antojaba. Creyémosla una Marion de Ibáñez que con esa franqueza peculiar de la gente de pueblo, habia entablado con ellos amistad estrechísima.

Don Pedro parecía hombre de cincuenta años; era destemplado de voz y de ideas y apreciaciones las más vulgares. No era mi nos vulgar su señora, aunque alardeado de lo contrario, sin

conseguir cosa mayor. Se escuchaba al los que duermen en un mismo colchón hablar; y notamos que dijo siete u ocho se vuelven de una misma opinión, ellos veces en menos de media hora, paulatinamente y un caos ble y tacaño, hasta la sordidez, ella, rum-diferencia; así como notamos que cabosa hasta la prodigalidad. El, sobrio en da vez que su marido se quejaba de lo la comida como un anacoreta; y ella, recaro que resultaba el hotel y una en galona como un sibarita. El, a la pata que apuntó la idea de que él siempre se la llana en el vestir y descuidado y su hospedaba en el parador de Jesús María como un pordiosero; y ella aparatofía, ella, ó le pisaba el pie, ó le daba un sa y dada a la pompa, a la suntuosidad codazo con disimulo y echaba la con y al boato como una emperatriz bizantina.

Para hacer él prevalecer su criterio, no le daba a ella para el gusto de la casa sino lo estrictamente necesario, y á Porque era particular lo que pasaba las veces ni aún eso; pero ella le robaba en aquel matrimonio. Dáspota él con que era un primor; decía luego que le ella hasta la tiranía mientras estaban habia tocado a la lotería tanto y más en la mesa redonda, pudimos contemplante de gente, sin embargo, dejaba suyo, y así compraba aderezos y vestimenta siempre a ella llevar la voz cantante, dos y atiborraba la casa de muebles de sometién dose con frecuencia á todos sus yute, colosales espejos con moldura alecaurichos del momento, aunque no mana, mesilla de calamina, bustos de siempre dejando de decir lo que se le *terra-cotta*, plantas tropicales de trapomena del patio, invitados por la señora Lorme en diplomacia la obedecefa con nes de cristal y demás porquerías (digo la sumisión de criterio con que a la nin objetos de arte) que se venden en los do, lo mismo al camarero que le pre-jan de costar un sentido. Porque eso sí, don Pedro parecía hombre de cuantaguntaba cómo quere el señor los hue- á otra cosa, le ganaría cu- liguera: a mal vos? que al sastrero que le consultaba gusto, ni el que lo inventó ac roca del *smoking* ó del frac —lo que Lo único en que convergían los dos esta diga como ésta quiera. esposos, como convergen los radios de Aun que hay un refrán que dice que una circunferencia prolongados hacia

conseguir cosa mayor. Se escuchaba al los que duermen en un mismo colchón hablar; y notamos que dijo siete u ocho se vuelven de una misma opinión, ellos veces en menos de media hora, paulatinamente y un caos ble y tacaño, hasta la sordidez, ella, rum-diferencia; así como notamos que cabosa hasta la prodigalidad. El, sobrio en da vez que su marido se quejaba de lo la comida como un anacoreta; y ella, recaro que resultaba el hotel y una en galona como un sibarita. El, a la pata que apuntó la idea de que él siempre se la llana en el vestir y descuidado y su hospedaba en el parador de Jesús María como un pordiosero; y ella aparatofía, ella, ó le pisaba el pie, ó le daba un sa y dada a la pompa, a la suntuosidad codazo con disimulo y echaba la con y al boato como una emperatriz bizantina.

Para hacer él prevalecer su criterio, no le daba a ella para el gusto de la casa sino lo estrictamente necesario, y á Porque era particular lo que pasaba las veces ni aún eso; pero ella le robaba en aquel matrimonio. Dáspota él con que era un primor; decía luego que le ella hasta la tiranía mientras estaban habia tocado a la lotería tanto y más en la mesa redonda, pudimos contemplante de gente, sin embargo, dejaba suyo, y así compraba aderezos y vestimenta siempre a ella llevar la voz cantante, dos y atiborraba la casa de muebles de sometién dose con frecuencia á todos sus yute, colosales espejos con moldura alecaurichos del momento, aunque no mana, mesilla de calamina, bustos de siempre dejando de decir lo que se le *terra-cotta*, plantas tropicales de trapomena del patio, invitados por la señora Lorme en diplomacia la obedecefa con nes de cristal y demás porquerías (digo la sumisión de criterio con que a la nin objetos de arte) que se venden en los do, lo mismo al camarero que le pre-jan de costar un sentido. Porque eso sí, don Pedro parecía hombre de cuantaguntaba cómo quere el señor los hue- á otra cosa, le ganaría cu- liguera: a mal vos? que al sastrero que le consultaba gusto, ni el que lo inventó ac roca del *smoking* ó del frac —lo que Lo único en que convergían los dos esta diga como ésta quiera. esposos, como convergen los radios de Aun que hay un refrán que dice que una circunferencia prolongados hacia

ALICANTE

del acceso a la autoridad para fines ilícitos ó impuros medios ó para arbitrariedades en desobediencia de las leyes, debe ser reprimido inexorablemente, entendiéndose todo que al extirpar ese cáncer procedan contra malhechores

Más el favor acaba donde empieza la ilegalidad; ningún amigo tiene derecho a ella, ni obra como adicto al gobierno quien la pretenda. Todavía hay muchas otras cosas en que no es la ley el límite necesario del favor y de la predilección por los adictos; puede haber favores que no impidan que la ley se cumpla, y ello no obstante, por equidad, por justicia y por consideración al estado circunstancial de cosas y personas, impliquen agravo moral, importunidad, indiscreción torpeza, y no se debe acceder á lo que se pide.

Eso confiado está al tacto de ustedes y sobre ello pueden consultarme cuando duden, que yo les ayudaré en su gestión. Desde luego estoy decidido en contra de esas especies de prácticas de contratación política que borran las lides de los partidos y la sucesión de influencias y responsabilidades, natural en este sistema de gobierno.

Ténganse á raya los afanes de dominación y las represalias que sugiere el acuerdo de los agravios; pero lo que verdaderamente graciable, resérvese para los amigos, como es justo.

Hasta aquí lo dicho por el Sr. Maura, que ciertamente es muy digno de que se tenga presente.

Lo tendrá en cuenta el Sr. Tejón? Su precedentes y sobre todo sus obras, no hacen creer que sí.

Lo tendrán presente los demás á quienes afecta? Los hechos han de responder.

Sección Obrera

El seguro contra la enfermedad en Alemania

La ley alemana de Seguros contra la enfermedad, que constituía la primera parte del programa social del emperador Guillermo, es una de las más antiguas en esta materia, puesto que fué votada en 15 de Junio de 1883, sin que esa antigüedad la haga desmerecer, sino antes al contrario, siendo muy digna de ser tenida en cuenta y de tomarse por modelo.

Todo industrial que ocupe el trabajo de cincuenta ó más hombres, está obligado á crear para su personal una Caja mútua para caso de enfermedad «Krankenkasse».

Las Corporaciones, por su parte, pueden obtener el reconocimiento legal de sus Cajas profesionales, y los Municipios el de sus Cajas de socorros comunales «Ortkrankenkassen».

Los fundadores de las Cajas de enfermedad conservan la más completa libertad para la redacción de los estatutos que deben regirlas, si bien han de conformarse á las reglas generales siguientes:

1.º Los patronos deben pagar un tercio, al menos, de la cantidad á que ascienden las cotizaciones de las Cajas.

2.º Tanto los patronos como los obreros deben tener una representación en la administración, proporcional á su participación en el pago de las cuotas. Si, por ejemplo el patrono paga un tercio y los obreros dos, deberá tener un representante por cada dos representantes obreros.

3.º El socorro en metálico ó especie ha de concederse en las trece primeras semanas de la enfermedad al menos.

4.º Las Cajas de enfermedad no podrán conceder auxilios con otro fin que no sea éste.

5.º Los capitales de las Cajas deberán ser colocados con iguales garantías que los que establece el Código civil alemán para los bienes de los menores.

Fuera de estas reglas no hay otra prescripción limitativa de la más absoluta libertad; cada Caja es independiente de las demás y fija la tasa de las cuotas en la cantidad necesaria para cubrir los gastos presuntos, y á constituir un fondo de reserva para atender á cargas imprevisas.

El carácter mixto de estas Cajas, la obligación de creérselas, la libertad de organización y la descentralización más completa son, pues, los caracteres de la legislación alemana en esta materia.

Se ha dispuesto que la ampliación del plazo para las redenciones metálicas hasta el 20 del actual, comprenda también á los reclutas de las dos últimas quintas partes del cupo de 1902, que ha de incorporarse á filas el día 1.º de Marzo próximo.

Ayer llegó á esta capital D. José Carbonell y Morand, director de la Compañía de ferrocarriles á vapor de Alicante á la Marina.

Se encuentra en esta capital, con objeto de asistir á la vista de la causa por robo verificada en la Iglesia de Monforte, los notables abogados don Juan Niguez y D. Juan Beltran.

Ayer tarde en el correo marchó, como ya dijimos, á la corte el digno señor Gobernador civil de esta provincia, D. Juan Tejón y Marin, acunando á despedirse á la estación los señores alcaldes de esta capital. D. Alfonso de Rojas, D. Manuel Gironés y Puerto, D. Arturo Herrero, D. Francisco Javier Barrera, D. Juan Such, D. Pedro Frau Benimeli, D. Juan López Chiche, diputado á Cortes, D. José Bernabé, José M. Andreu Bellido, D. Angel del Palacio, secretario del Gobierno civil, todos los empleados de dicho centro y gran número de amigos particulares y oficiales del Sr. Tejón que fuera difícil enumerando.

La comisión mixta de Redentimiento de Alicante, publica hoy en el Boletín oficial de la provincia el extracto de la sesión celebrada el día 8 de Mayo de 1903.

El alcalde de Orihuela ha publicado un edicto haciendo saber que hallándose terminado el padrón de individuos sujetos al impuesto de cédulas personales de aquel distrito municipal para el presente año de 1904, queda expuesto al público durante el plazo de quince días en la secretaría de aquel ayuntamiento, á fin de que puedan enterarse del mismo los interesados.

De paseo para sus posesiones de Petrel y procedente de Orihuela, ha estado hoy en Alicante nuestro apreciable amigo D. Juan Maestro.

En la noticia en que ayer dábamos cuenta del fallecimiento de D. Alejandro Buades, decíamos por error de caja que el finado era padre político de nuestro distinguido amigo D. Bernardo Pérez, expropietario del colegio de San Luis, cuando lo que quisimos decir es que dicho señor es copropietario de dicho colegio.

Rogamos á todos los colegas de la capital á quienes no hayamos enviado LA VOZ DE ALICANTE, perdone la omisión que es debida á las dificultades y deficiencias de todas las cosas en su principio.

A todos ellos enviaremos nuestro periódico y con todos los que gusten estableceremos el cambio.

Hoy aparecen en el Boletín oficial de la provincia, dos circulares firmadas la primera por el señor gobernador civil D. Juan Tejón en la que le carga interinamente del mando de provincia á D. Angel del Palacio, y la segunda por este último en la que ha público haberse encargado del mando de la provincia mientras dure la ausencia del Sr. Tejón.

Ayer conluyó la guardia civil á las cárceles de este partido, procedente de las del de Orihuela, al preso Bartolomé Romero Berná.

La circular inserta en el periódico oficial de la provincia, se ha publicado para que llegue á conocimiento de aquellos á quienes pueda interesar. D. Eduardo Carretero y Fuentes, presidente de la sociedad anónima «Luz Eléctrica Alicantina», ha presentado en el Gobierno civil un proyecto é instancia solicitando autorización para cruzar la línea férrea que une la estación del ferrocarril de M. Z. A. con el puerto de esta capital, con otro de transporte de energía eléctrica, cuya línea ha de continuar por la carretera de Oña á Alicante, cruzando el barranco de San Blas.

A su instancia ha sido juzgado el magistrado de la Audiencia territorial de Sevilla D. Esteban Pérez de Torres, hermano del que fué fiscal de esta Audiencia D. Rafael.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital al procurador de los tribunales de Novelda nuestro amigo D. Manuel Segura Mirambell.

Está tarde en el correo ha salido para Madrid el Director general del ferrocarril de Alicante á la Marina, D. José Carbonell Morand.

Se encuentra entre nosotros desde hace unos días, nuestro querido amigo y paisano D. Mariano Mingot y Soler.

Ha sido aprobado por el señor Gobernador civil de la provincia, el presupuesto adicional al del corriente año, del pueblo de Castell de Castells.

Se encuentra en esta capital el fiscal de la Audiencia de Murcia D. Evaristo Alonso Duro, que desempeñó el mismo cargo en esta Audiencia provincial.

Se ha agravado en la denuncia que le viene aquejando, la distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Emilio Seva.

Por el señor Delegado de Hacienda se ha resuelto favorablemente la instancia presentada por el Director del ferrocarril de Alicante á la Marina contratista de las obras del Puerto, acordando que esta empresa no debe abonar el uno veinte por ciento de las cantidades que cobra por los trabajos realizados en dichas obras. Aplaudimos dicha resolución que revolvía en el señor Delegado de Hacienda independencia, buen criterio y conocimiento de las leyes administrativas.

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redacción la visita de nuestro amigo el periodista murciano D. Mariano Pozos, quien esta tarde ha marchado á Murcia.

El próximo domingo definitivamente inaugurará sus funciones el Cinematógrafo que se está instalando en la calle de Jorge Juan en el solar de la antigua Diputación.

El Salón Novedades del paseo de Méndez Núñez no abrirá sus puertas hasta que se levante la instalación anteferida y entonces comenzará la temporada de primavera con muy notables artistas.

Ayer no pudo celebrar sesión en el Ayuntamiento por falta de número de concejales. Se celebrará mañana en segunda convocatoria.

En el ven correo de Murcia llegaron anoche á esta ciudad la mayor parte de los artistas que componen la compañía de ópera y zarzuela que dirige D. Pablo López y que como nuestros lectores saben, ha de actuar en el Teatro Circo alicantino á partir del próximo sábado.

En la función inaugural se cantará «La Tempestad», obra en la que hay grandes deseos de oír á nuestro paisano joven barítono D. Gaspar Rodrigo. Esta noche llegarán por la misma línea los restantes artistas.

Se encuentra en esta capital el alcalde de Hondón de las Nieves, Cayetano Limorte.

Se ha agravado en la enfermedad que viene sufriendo, hasta el extremo de temerse sobrevenga un funesto desenlace, la esposa de nuestro apreciable amigo D. Gonzalo de Vial.

El Comandante de Marina de la provincia, Capitán del puerto de Alicante. Hace saber: Que en los tres últimos hábiles del presente mes deberán tener lugar en esta Comandancia de Marina los exámenes reglamentarios para Pilotos de la Marina Mercante.

Los que traten de examinarse formularán instancia dirigida á esta autoridad, acompañando certificación en que acredite haber verificado las navegaciones necesarias, diario de navegación y de cálculos.

Hoy á las once y media se ha reunido la Junta de pesca con el objeto de tratar acerca de ciertas denuncias presentadas por los pescadores contra las parejas del Bou.

Segun leemos en El Demócrata es ya un hecho el ingreso en el partido canalajista del exalcalde de Alicante D. José Gadea Prá, á quien siguen en su evolución tres concejales del

actual Municipio; los Sres. Pastor Charques, Fernández Grau y Mendaro, que hasta ayer militaron en el partido monárquico local que dirige el diputado Cortés D. Rafael Beltran.

Según se dice, á estas adhesiones democráticas seguirán en breve las de otros caracterizados liberales de la capital.

Probablemente á mediados del próximo mes se reanudarán las obras del nuevo cuartel se edifica en el barrio de Benaluz.

Por la escasez de consignación, no ha podido trabajarse en aquellas obras en todo lo que va de año.

El conocido literato y excelente periodista Severino Aznar, prepara un folleto, que en breve verá la luz pública, encaminado á desvirtuar lo que se ha dicho acerca del poco patriotismo del P. Nozaleda.

En dicho folleto se encontrarán recopilados todos los artículos publicados por el referido periodista, en El Correo Español y todo lo más culminante que en defensa de Nozaleda se ha escrito.

Vida militar. Noticias nada halagadoras de los hombres de comunicar hoy á nuestros lectores.

El Gobierno, comprendiendo bien y tiempo los intereses de la nación y aconsejado, según se asegura—por alguna potencia extranjera, dispone el inmediato envío de numerosos refuerzos á las Baleares, Canarias, plazas de África, campo de Gibraltar y rías gallegas; refuerzos que han recibido ya los órdenes para hallarse listos.

Con el fin de que los cuerpos de toda las armas resulten con el contingente de fuerzas en pie de guerra, se ha acordado por el Ministro de la Guerra suspender el licenciamiento de soldados que estos días últimos se ha hecho referencia por algunos periódicos, ordenando á la vez se incorporen en 1.º de Marzo no solo los reclutas que anteaayer citamos en LA VOZ sino también todos los que del reemplazo de 1903 habían quedado con licencia ilimitada entre los 48 000 hombres que forman el llamamiento.

Como se vé, las medidas tomadas en previsión de futuros acontecimientos, merecen la aprobación de todo buen patriota, porque no es que se intenten lanzarnos á aventuras arriesgadas y peligrosísimas, sino que se adoptan las precauciones que son del caso para defender lo que siendo nuestro es lo más apetecido por alguna de las potencias, por consecuencia del conflicto oriental ruso-japonés verense en breve mezcladas en la lucha casi universal que se avecina.

Ignoramos el desarrollo que á estas medidas de precaución darán nuestros gobernantes; es más; creemos que en bien de la patria deben permanecer en el más insoslayable secreto ciertas disposiciones del departamento militar. Con fidedigna hoy por hoy la defensa del territorio único y exclusivamente al Ejército de tierra ya que la carencia de buques de combate nos impide confiar en las fuerzas marítimas, entendemos que, puestos en el terreno de los gastos á que nos obligan los acontecimientos que se avecinan, no deben regatearse los recursos para que nuestra defensiva sea eficaz y de resultados prácticos, y no sean inmoladas muchas víctimas en provecho alguno para la Patria.

Nuestras islas, las posesiones africanas y esas regiones peninsulares sobre las que, por su magnífica situación estratégica, se hallan á todas horas clavados los codiciosos ojos de algunos de nuestros amigos del norte de Europa, deben ponerse en condiciones tales de defensa que resulte imposible para cualquier nación apoderarse de ello sin realizar inmensos sacrificios en hombres y en dinero; sacrificios ante cuya magnitud se atemorice el más poderoso.

Y todo esto lo podemos realizar en brevísimo plazo, pronto, muy pronto, pues nos sobra el material y el personal y no nos ha de faltar el dinero, como no ha faltado nunca á España en tranques más difíciles.

Pero hay que realizar lo expuesto sin arrogancias, sin quijoterías, haciendo comprender al mundo entero que solo pretendemos defender hasta el último extremo lo que es nuestro y que en materia alguna deberemos dejarnos arrebatada temporal ó definitivamente.

Si esos son los propósitos de nuestros hombres de gobierno, si la intención de

quienes rigen hoy los destinos patrios se condensa en esas aspiraciones unánimes y justas del país no han de faltar aplausos y los resultados constituirán la mayor gloria que apetecer pueda un Gobierno.

Mas no se olvide—y decimos esto porque estamos acostumbrados á que las cosas pequen nos parezcan grandes—que no es con un batallón ni con dos como se defiende, por ejemplo, el archipiélago Blear, sino con algunos miles de hombres con muchas baterías de plaza, costa y campaña y con inmenso parque de aprovisionamientos de boca y guerra.

Y lo que decimos de Baleares reptase para Canarias y plazas africanas, en particular Ceuta, esa fortaleza que de querer España, en menos de no mes puede resultar tan inexpugnable como la primera de Europa.

Preveer antes que remediar; no se olvide.

Los aficionados que quieren inscribirse como socios y deseen adquirir detalles, deben dirigirse á D. José Muñoz profesor de gimnasia del Instituto general y técnico.

Ayer mañana marcharon al vecino pueblo de Elche, en bicicleta, los afamados ciclistas de la compañía de Alegria, Mr. Luis de Billé y Mr. Umbergo, acompañados por varios distinguidos amateurs de esta población.

El recorrido lo hicieron á la ida en una hora y siete minutos y á la vuelta en cuarenta y dos minutos veinte segundos.

Tribunales Hoy se ha celebrado en nuestra Audiencia el juicio por jurados de la causa instruida por el juzgado de Novelda, con motivo del robo realizado hace algunos años en la iglesia parroquial de Monforte.

Los autores de este sacrilegio hecho que produjo gran indignación en aquel honrado vecindario, permanecieron ignorados durante algun tiempo, hasta que la diligencia del entonces juez de instrucción D. Juan Herrera, descubrió el enigma.

Como autores del robo fueron detenidos y presos varios sujetos, entre ellos el tristemente famoso «Chato» de Jaen, pero burlando la vigilancia de la cárcel del partido de Novelda lograron evadirse de ella.

A once incividos alcanza la responsabilidad del hecho, según las conclusiones del final, y de ellos solo dos, el ya nombrado «Chato» de Jaen y un tal Manzanares, han comparecido hoy ante el tribunal que ha de juzgarlos; les demás todos pájaros de cuenta, se hallan en rebeldía.

El «Chato» de Jaen se halla actualmente sufriendo condena por diferentes delitos y penden contra él algunas causas, entre otras el famoso y audaz robo de una joyería en la calle de Carretas de Madrid, cuya dirección se atribuye á este nuevo Luis Candela.

De la defensa de los procesados se hallan encargados nuestros amigos los tetrados D. Arturo Gadea y D. Santiago Astor.

Esta mañana después del examen de los procesados, se ha practicado la prueba testifical y la documental.

El «Chato» de Jaen, después de insistir en sus anteriores negativas, ha reconocido en uno de los careos practicados que él era el único autor del hecho. No sabemos hasta que punto serán sinceras estas manifestaciones, ni el aprecio que de ellas hará el Jurado.

Esta tarde han comenzado los informes de la acusación y de las defensas sin que á la hora en que escribimos estas líneas haya terminado el juicio, cuyo resultado enteraremos á nuestros lectores.

La sección de derecha se halla formada por los dignos magistrados señores López Bó, presi lente, Rodríguez Martín y Vila.

Ayer se celebró en esta Audiencia Provincial un juicio por el delito de homicidio, estando encargado de la defensa del procesado Letrado D. Antonio Martínez Torrejón

Deportes

Se asegura que en breve quedará establecido en el Campo de juego el «skating-ring», de que dimos cuenta anteriormente.

Vida militar.

Noticias nada halagadoras

Ayer mañana marcharon

El recorrido lo hicieron

Tribunales

Hoy se ha celebrado en nuestra

Los autores de este sacrilegio

Como autores del robo

A once incividos alcanza la

De la defensa de los procesados

Esta mañana después del

El «Chato» de Jaen,

Esta tarde han comenzado

La sección de derecha

Ayer se celebró en

Esta Audiencia Provincial

El «Chato» de Jaen,

Esta tarde han comenzado

La sección de derecha

Ayer se celebró en

Esta Audiencia Provincial

El «Chato» de Jaen,

Esta tarde han comenzado

La sección de derecha

El Tribunal dictó veredicto de inculpabilidad, por lo que felicitamos al señor Torrejón.

De Hacienda

Por la Aduana de esta capital se ha pasado al Banco para su pago, en el día de hoy, las cantidades siguientes:

- Hijos de Campos y Sereix, 51'84 pesetas. G. y M. Bonmati, 25'00 id. Quiroga y Montoya, 26'20 id. Piñol Hermanos, 153'40 id. Viuda de José Torras, 40'00 id. Hijo de J. M. Dols y Comp., 420'00 id. Comp. ferrocarriles M. Z. A. 259'34 id. Idem id., 961'45 id. M. Duclós, 1'50 id. D. Juan Robert, 445'78 id. Idem id., 19'50 id. Idem id., 1'60 id. Idem id., 20'63 id.

Sucesos

CAIDA.—Anoche fué curado en la clínica municipal un joven llamado José Gozibes Rovira, de varias contusiones que se produjo á causa de caer de una bicicleta que montaba.

DETENIDOS.—Por mendigar molestando á los transeúntes en la calle Mayor, fueron anoche detenidos tres sujetos á los cuales se ha pasaportado para su respectivo pueblo.

EL AUTOMOVILISMO. En la tarde de ayer uno de los automóviles que prestan servicio entre Alcoy y Muchamiel, en combinación con el tranvía á vapor de dicho punto á Alicante, al salir de Jijona, se desvió un poco, pero lo bastante para que con la velocidad que había tomado tropezara con un montón de piedra machacada de las que se encuentran de trecho en trecho en las carreteras.

El percance produjo algún susto á los viajeros y en el carruaje lijeros desperfectos.

Continuó la marcha y cuando iba á entrar en el puente que existe sobre el río seco entre Jijona y Muchamiel, por efecto de los deterioros ocurridos en el anterior percance, faltó el gobierno en el vehículo, yendo á estrellarse contra el pretil.

El pánico en los viajeros fué enorme y todos se lanzaron á la carretera por temor á ir á parar al fondo del río.

El automóvil quedó destrozado, así como el pretil del puente sobre el que montó parte de aquel, quedando de este modo por verdadero milagro de la providencia, pues de poco más la catástrofe hubiera sido de las que hacen época.

Los viajeros después de serenarse y de recoger los equipajes que podían llevar á mano, se dirigieron á pie á Muchamiel donde tomaron el tranvía para llegar á esta capital.

La Provincia

ELCHE.—Pasó el carnaval y sus locuras, origen de incontables males, y ha llegado el santo tiempo de Cuaresma con sus meditaciones, fuente sagrada de infinitos bienes.

Hora es, pues, de que los asiduos concurrentes á los bailes del casino, que según nos cuentan, estuvieron muy animados, vuelvan en sí, y al entregarse á las naturales penitencias de estos días, piensen que si el dinero sirve para gastar inútil y escandalosamente en confetti, también se puede y debe emplearse en obras de santa caridad como por ejemplo, en limosnas para nuestro hospital y asilo de ancianos, que, por cierto, se hallan bien necesitados.

Y estos derroches carnavalescos son tanto más encurables cuanto que, después de salir de una costosísima huelga no se trabaja por ahora más que á medias, por escasear los materiales imprescindibles, tales como las trenzas lonas etc., debido también á otra huelga reciente, la de obreros del mar. Esto y el alza cada vez más crecientemente de los yutes, algodones y otros géneros podrían perjudicar grandemente nuestra industria.

Pero nuestro pensamiento se fija en otras cosas, y después del carnaval vienen las deseadas elecciones municipales, cuyos trabajos preparativos los están realizando ya monárquicos y republicanos con un entusiasmo digno de mejor causa.

Esta tarde ha circulado una hoja firmada por los republicanos López y Llorca, rechazando como falsa una afirmación de El Pueblo de Elche, hija, que ha dado á los firmantes ocasión para manifestar que á la lucha sin entrar en «contubernios nefandos» con ninguna de las dos comandantías. Se titula «Constatación» y yo le llamaría Manifiesto electoral. Termina diciendo que sus enemigos pueden dedicarse á mentir, á alumnar y á ejercer de polizontes. Los republicanos, á luchar y á vencer.

O á ser derrotados, que es lo más probable.

ORIHUELA.—Ayer ocurrió en el pueblo de Redovan una desgracia. En ocasión de hallarse varios niños tirando al blanco en la puerta del cementerio viejo, uno de ellos tuvo la mala fortuna de que examinando la pistola en que tiraba se le disparó, ocasionándole el proyectil una herida de mucha gravedad.

El desgraciado niño se llama José Poveda Romero, quien en el mismo lugar de la ocurrencia recibió el sacramento de la extremaunción que le fué administrado por el Pírcero del citado pueblo siéndole trasladado al hospital civil de Orihuela donde falleció á las pocas horas.

MUCHAMIEL.—La comparsa que el martes fué premiada en la fiesta verificada en la Esplanada de esa ciudad, se organizó en Muchamiel con el concurso de la laureada banda de música de este pueblo.

El tren que llevó á los músicos desfrazados de jijonenses, condujo en total unos trescientos pasajeros, para lo que fué preciso aumentar el número de coches de que ordinariamente se compone el convoy.

El momento de la salida del tren fué de gran entusiasmo para el regocijado pueblo, así como la despedida de la caravana, que utilizando burros y machos muy vistosamente enjanzados, conduciendo géneros y animales como muestra de los productos del campo, montaban jóvenes muy agraciadas y niños hermosísimos vistiendo los trajes típicos del país.

En las últimas horas de la tarde las calles del pueblo aparecieron desiertas hasta que empezaron á regresar de Alicante los vecinos locos de alegría por el nuevo triunfo obtenido que cada cual consideraba como propio.

Al llegar la banda tocó bonitos pasacalles, alegrando al pueblo y desfilando también por todo él la vistosa comparsa.

Avisos útiles

INDICADOR CRISTIANO

Santos de mañana.—San Gabino, Prásero y San Alvaro, mártir.

La Misa y oficio divino son de Santa Paula, Viuda, con rito semidoble y color blanco, haciéndose conmemoración de la Feria.

Cultos para mañana

San Nicolás: A las nueve Horas Canónicas, la Convntual solemne; á las diez Misa de la Feria, sexta, con sermón que predicará el M. I. señor Abad á la misa y por la tarde á las oraciones prosiguén los ejercicios de Cuaresma.

Santa María: A las cinco de la tarde Santo Rosario, ejercicios y sermón á cargo del Sr. Forner.

Misericordia: Por la tarde al toque de oraciones el Santo Rosario y ejercicios.

San Francisco: Por la tarde al toque de oraciones Santo Rosario y ejercicios cuaresmales.

Agustinas: A las ocho de la mañana mesada á San José, con Misa de comunión general. Por la tarde á las cinco, ejercicio de 13 de San José con manifiesto, sermón, Reserva y gozos al Santo.

Capilla de los Padres Agustinos.—Todos los días se celebran Misas rezadas cada cuarto de hora, desde las cinco hasta las ocho. En todos los domingos de Cuaresma habrá sermón durante la Misa de ocho.

En las demás iglesias los de costumbre.

Registro Civil

Nacimientos

Consuelo Viñes Iborra, Victorina Carbaton Esteve, Emilia Giner Torregrosa, Higisio Rodríguez Sánchez y Concepción Blanca Bautista.

Defunciones

Rosa Alemañ Estrada, Antón Vidal, Gerón Carmen Jover Ferrández, José Ramos Huerta, Cristina Negro Pérez y Encarnación Viñes Requena.

Matrimonios

Ninguno.

Entradas

Ninguno.

Despachados

Land «Joven Filomena», c. Ramos, para Torreviñeja. Vanor «Miguel M. Pinillos», c. Pérez, para Barcelona.

Mercancías

Las mercancías llegadas en buque en localidad por la línea de M. Z. A., son las siguientes:

- De Martos, 10 bultos aceite, á Verdú; de idem, 10 id. id., á la orden; de Novelda, 4 id. equipajes, á Rubio; de Almansa, 100 id. madera, á Ravello; de Monóvar, 3 id. jabón, á Pastor; de idem, 1 id. id., á Albert; de Elda 3 id. calzado, á Ripoll; de Salamanca, 3 id. garbanzos, á il.; de Biar, 3 id. loza, á Aznar; de Yecla, 2 id. sardina, á Roman; de Biar, 103 id. heces, á Ravello; de Toledo, 22 id. muebles, á la orden; de Novelda 2 id. tejidos, á Visconti; de idem, 42 id. envases, á la orden; de idem, 12 id. id., á id.; de Martos, 7 id. aceite, á idem; de id., 20 id. id., á Carbonell; de Grao, 1 id. guano á Sánchez; de idem, 1 id. id., á Asensi; de idem, 8 id., á id.; de Jativa, 14 id. cachupetes, á la orden; de Astorga, 1 id. jamón, á id.; de idem, 1 id. id., á id.; de id., 1 id. id., á id.; de Grao, 3 id. cola, á Ferrández; de id., 3 id. á la orden; de S. J. 6 id. arroz, á la orden; de id., 10 id. id., á Gomez; de id., 20 id. id., á id.; de Barcelona, 1 id. drogas, á Soler; de id., 2 id. id., á Benet; de id., 2 id. id., á López; de id., 2 id. id., á la orden.

Cotización de la Bolsa

Madrid 18 Febrero 1904

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior (74'80), Amortizable (94'55), Ba. co de España (466'00), Tabacos (4'80), Francos (36'80), Libras (34'47).

Alejandro Vila.

Servicio de correos

Horas de entrada y salida de los correos y las de otros servicios que presta la administración de su cargo:

Madrid y su carrera 1.ª expedición, expres correo, entrada, 10 horas; salida, 10 30 id. Idem y su idem 2.ª idem, correo mixto, entrada, 16 10; salida 17 30. Murcia y su carrera, 1.ª expedición, tren mixto, entrada 10 30; salida 6 30. Idem y su idem 2.ª expedición tren correo entrada 20 30; salida 16 30. Alcoy con Jijona, Muro y Cocentaina entrada 7 20; salida 12 30. Denia con Jávea, Altea y Villajoyosa entrada 12 30; salida 13. Palma de Mallorca é Ibiza, vapor directo los sábados, entrada 8; vapor directo los domingos salida 11 30. Orá vapor directo una vez á la semana, entrada sin día fijo; salida sin id. id. Certificados.—De 9 á 12 30 y de 14 á 16 30. Valores dec arados.—De 7 á 12 30 y de 14 30 á 16 30. Reclamaciones.—De 9 á 10. Los carteros repartidores de la correspondencia salen de esta Administración á las 9; á las 11 y á las 16 30. Los buzone establecidos en los estancos de esta capital, empezarán á recogerse á las 9 y á las 16. Los de esta Administración, 3 minutos antes de la salida de los correos.

Llegada y salida de trenes

Trenes ascendentes.—Desde Alicante á Almansa.—Salida de Alicante á las 6 35; llegada á Almansa á las 11 50. Mixto de Alicante á Alcázar. Salida á las 11 35. Correo expres.—Entre Alicante y Madrid de 1.ª y 2.ª clase solamente y coches camas los miércoles y domingos.—Salida de Alicante á las 18 15. Llegada á Madrid á las 8. Mixto.—Entre Alicante y Madrid, 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.—Salida de Alicante á las 24 40.—Llegada á Madrid á las 19. Trenes descendentes: Mercancías de Almansa á Alicante.—Salida á las 16 17.—Llegada á las 21 10. Mixto de Alcázar á Alicante.—Salida á las 14 10.—Llegada á Alicante á las 15 45 horas. Correo expres de Madrid á Alicante. 1.ª y 2.ª clase.—Salida á las 20 40.—Llegada á Alicante á las 9 35.

Observatorio

Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital. Observaciones tomadas á las nueve del día de hoy.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (758'21), Termómetro (18'0), Viento (S. O. Bonancible), Atmósfera (C. Despejada), Mar (Llana), Temperatura máxima en el sol (23'2), las últimas 24 horas (14'4), Temperatura mínima en id. id. (10'4), Irradiación en cturna (08'8), Evaporación en milímetros (10'00), Lluvia id. id. (0'0).

producir otra complicación que les pierda gran interés en los círculos diplomáticos y podría, en opinión de algunos, producir una nueva conflagración guerrera.

El Gobierno ruso ha enviado al de Bulgaria una enérgica nota, amenazándole por fomentar la insurrección de Macedonia.

Esta nota ha causado malísima impresión en Viena y en las Cortes de los pequeños estados balcánicos.

Otra vez la huelga.—Esquirols y asociados.—Buena osmaña.

Madrid 18 (12'30.)

Núm. 3.141

En Barcelona, por haberse agravado la tirantez de relaciones entre patronos y trabajadores, ha vuelto á suscitarse la huelga de los obreros de mar.

Los armadores de algunos buques que han recalado en aquel puerto, se han negado á despedir á los «esquirols» cuyos servicios utilizaron durante la huelga última, para que ocuparan sus antiguas plazas, los federados, y en vista de ello, los perjudicados han reclamado el auxilio de las sociedades obreras que han amenazado con el paro.

El alcalde de la capital catalana, se propone con gran entusiasmo emprender una enérgica campaña contra las publicaciones pornográficas, que tanto abundan en Barcelona y que se editan en gran escala, infestando toda la península y al efecto ha mandado recoger todas las existencias de los kioscos de las ramblas y librerías.

Sin noticias de la guerra.—Esperando un combate.

Madrid 18 (13.)

Núm. 3.132.

Según participan telegramas de París y de Londres, no ha ocurrido nada nuevo en el curso de la campaña ruso-japonesa.

En los círculos militares se juzga que en vista de la actividad manifestada por los ejércitos beligerantes en Corea, que avanzan á un encuentro fatal por distintos caminos, debe haber comenzado ya una importante batalla de restre.

El telégrafo sin embargo permanece mudo.

Información Telegráfica La Voz de Alicante

El Tiempo

Observaciones de esta tarde en el Semáforo del Cabo de San Antonio.

Viento reinante: Oeste fresco.—Mar risada.—Cielo aclarado.

Guerra Ruso-Japonesa

Noticias de Londres. Detalles de un combate. Disparo de un torpedo.

Madrid 18 (12.)

Núm. 3.148.

La legación japonesa de Londres ha recibido telegramas oficiales de su gobierno, que contienen detalles del ataque de la escuadra japonesa á Port-Arthur el día catorce de los corrientes.

Según la versión japonesa los destroyers de dicha nación «Azagari» y «Ayatori» consiguieron burlar la vigilancia de los rusos disparando un torpedo contra la armada imperial y escapando después.

El torpedo hizo blanco.

Ignóranse las pérdidas de los rusos.

Sin noticias. La cuestión económica en Rusia.

Madrid 18 (12'15.)

Núm. 3.149.

Hay gran carencia de noticias sobre nuevos movimientos de las escuadras y ejércitos beligerantes.

Todas las noticias que contienen los telegramas de hoy se refieren á hechos de días anteriores.

Telegrafían de Moscú que empeora la situación financiera del Imperio ante los enormes gastos á que se ha de hacer frente con motivo de la guerra.

El estado del Tesoro es tal que constituye un verdadero peligro para el Gobierno.

Se dice que al Czar le tienen muy disgustado estos asuntos económicos.

Otra complicación.—Rusia y Bulgaria.—Vapor desaparecido.

Madrid 18 (12'20.)

Núm. 3.130

La guerra está á punto de

Advertencia

A la hora de entraren máquina esta edición, nos faltan recibir los últimos telegramas de la tarde.

ALICANTE.—1904

IMPRENTA COMERCIAL

San Fernando, 41.

**BANOS TERMALES DE BUSO**

(Provincia de Alicante)

**ITINERARIO.**—Desde Alicante sale diariamente a las dos de la tarde el coche correo para dicho balneario.

**TEMPORADAS OFICIALES DE BAÑO.**—Mayo y Junio; Septiembre y Octubre.

**TEMPORADA DE INVIERNO.**—Desde el 1º de Noviembre al 30 de Abril.

**INDICACIONES.**—E-NE-PE-LES DE LAS AGUAS:—adecimientos del estómago, intestinos, hígados, vías urinarias, reumatismo, etc. Ofalismo y afecciones nerviosas.

Este magnífico Establecimiento se halla situado a la distancia de 15 kilómetros de la Capital, uno del pueblo de Aguas y 501 metros sobre el nivel del Mediterráneo, desde cuya altura se descubre un espléndido panorama de exensos pinares cruzados por más de 20 kilómetros de hermosos caminos y avenidas.

Variedades excursiones tanto a los puntos más elevados de los montes de *Peña Roja* y *Cabeco de Oro* (1.800 metros), en cuya falda se encuentra el Balneario, como también a las famosas cuevas de *La Granota*, de *Las Damas* y de *Canalobre*.

**GRAN HOTEL MIRAMAR**

Comodidad, limpieza y servicio esmeradísimo.—Cocina francesa y española.

HAY ESTACIÓN TELEGRÁFICA

**GRAN ALMACÉN DE ULTRAMARINOS**

(CALLE) DE SAN JUAN AL POR MAYOR Y MENOR

**VISCONTI Y LLORCA (S. EN C.)**

MÉRDEZ NUÑEZ, RUM. 39

Comestibles finos de todas clases. Especialidad en géneros extranjeros. Completo surtido en Quesos de Holanda, Nata, Gruyere, Monte Toro, Mortadela, Jamones, Conservas, E. cabèche, Mantecas, o-breasadas Mallorquinas, Chorizos de Logroño, de Pamplona, de Castellón, Salchichón de Vich y de Lyon, Embuchados de Forno y Royal, Langosta, Sa món y Langostinos al natural, Leche Condensada, Harina Lactada, arroz, Garbanzos de Castilla, Habichuelas, Lijones, Pimiento molido, Clavo, Pimienta, Canela, Achicoria, Tés, Cafés, Azúcares, vellanas, Altramuzes, Alféicho, Higos, Pasas, Ciruelas, Cacahuets, Guayaba, Jalea, Dulce de Leche, Anís de Mallorca, NEVADIN (gran aperitivo y digestivo), Gran Cigarras YOLIKBRN Y, Ojón, CAFES TOSTADO, MIRAMAR, Varillanos, Mostaza, Taplocas, etc., etc., chocolate, Dátiles, Acedías, Caramelos de los Alpes, Azafraán y otros artículos.

**LA ÚNICA VERDAD**

**SERVICIO DE COCHES FUNEBRES**

DE JOSÉ ASENSI

**CON REAL PRIVILEGIO**

Esta acreditada casa cuenta con un completo surtido de féretros, desde los más económicos que pueda haber en otras funerarias, hasta los más lujosos.

Funeraria, Labradores, 25.—Teléfono, núm. 12.—Cochera, Castaños, 46



**LA MADRILENA**

Gran Tintorería y Quita-manchas montada a vapor

**Ascencio Navarro**

Primera y única casa en esta capital en tintes finos, que no desfilen, y limpieza de toda clase de ropas. Especialidad en tintes negros para trajes confeccionados.

Los baños a limpieza de trajes en veinticuatro horas. Esta casa, montada con los adelantos modernos, sirve con prontitud esmero y economía.

Alfonso el Sábico, 8, Alicante

**AGENCIA**

**ASUNTOS ECLESIASTICOS**

Esta Agencia se ocupa de la Santa Sede toda clase de asuntos que dependen de la Curia romana, tanto los concernientes a clérigos como seglares.

Títulos nobiliarios; distintivos para Canónigos, Beneficiados, y Parrocos; dispensas matrimoniales y de edad para la ordenación de clérigos, la estación de oratorios privados; indulgencias y toda clase de privilegios eclesiásticos.

Esta Agencia que obra en representación de la que tiene su domicilio en Roma, desempeña su cometido rápidamente y económicamente.

Para más detalles dirigirse a

**D. LUIS AMÉRIGO**

y pedir catálogo a que se remiten gratis, Méndez Núñez, 46, 2º, Alicante.

**HOJALATERIA**

DE **ANDRÉS COLOMA**

Labradores, 24 y 26

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos del ramo de hojalatería y cristalería, instalaciones de luz eléctrica y aparatos de gas acétileno; á tipos modelos sin peligro de explosiones. Especialidad en tubos de hierro.

Prontitud, elegancia y economía.

**CURTIDOS**

**ANTONIO VISCONTI MORATA**

Plaza de la Constitución, 14 y 15, Alicante.

Completo surtido, para zapateros, en boteros, esculpas, suelas, teñidos, charcos, ruseles, elásticos y demás artículos para dicho ramo.

Para guardarse mejor, se usan talabartería, en boteros sillones blancos, avellanas negras, guarnimentera, badanas sillones, horcaes, sillones herramentera, bevillajes faroles franceses y para carruajes, é infinitidad de artículos pertenecientes á dicho ramo á precios especiales.

**COCHES AUTOMOVILES**

de las reputadas marcas francesas LEMENT GLADIATOR. Motores, bombas, gasogenos de la Sociedad Anglo-Española—Hijas y otros artículos de las principales casas, autos—Gran almacén de muebles para a qui a

Para informes, Longu Macias, plaza del Teatro, número 8.

**Colegio Lucentino de S. Luis Gonzaga**

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

DIRIGIDO POR

**DON PASCUAL LLÓPEZ POMARES**

Canónigo por oposición de la Colegiata

Este discípulo de la ciencia cuenta con un número suficiente de profesores, todos ellos con ententes, legalmente autorizados y con sus respectivos títulos académicos; además cuenta con un cuerpo completo de celo os inspectores, según el plan de estas encaminadas a la más sólida instrucción y bien formada educación de los alumnos de este reputado centro docente.

Con la debida separación é independencia tienen establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados parvulos, elemental superior con clase de preparación para ingreso en segunda enseñanza y otros estudios elementales y superiores.

Cátedras de segunda enseñanza, hasta obtener el grado de Bachiller.

Cátedras para los estudios elementales y superiores de Comercio, Magisterio, N.úrica y gricultura.

Academia especial de Matemáticas y academia de preparación para ingresar en el cuerpo administrativo de la Tabacalera y Banco de España.

Academia preparatoria de Filosofía y Letras, Derecho y otros estudios superiores y especiales.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Lenguas: francesa, inglesa é italiana.

Se admiten alumnos internos, semi-externos, penitentes y externos de primera y segunda enseñanza, quienes pueden adoptar la enseñanza oficial ó la privada.

Para más detalles, pidase reglamentos á la Administración de este establecimiento.

**LA JAPONESA**

Paraguas, sombrillas, abanicos, bastones, perforadores, corbatas, cuellos, paños, guantes, bisutería y joyas.

Se tejen y componen paraguas sombrillas y abanicos.

Se componen muñecas y se ponen cabezas y pelucas.

**JUAN SÁNCHEZ GARCÍA**

Labradores 7, Alicante

**COMPañIA MARITIMA COMERCIAL**

**SOCI DAD ANÓNIMA**

Línea de grandes vapores entre Barcelona y puertos del Norte.



Servicio fijo decenal entre este puerto y los de Málaga, Cádiz, Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, por los vapores José Roa, Adela Roa, Antonio Itoca y Carmen Roa.

Admitemos carga y pasaje para dichos puertos. Consignatario: Pedro Llorca, (Bilbao, 4.)

**FERRETERIA, QUINCALLA Y PERFUMERIA**

**E. BOTI CARBONELL**

Mayor 13, 15 y 17 y Núm 1.-ALICANTE

**EXPENDEIDURIA DE EXPLOSIVOS**

Batería de cocina, Herramientas, Muebles, Bolsos de viaje, Copillera, Vinos de Jerez secos, dulces y el añejo estrilizado especial para convalecientes.

**EMULSION GOMEZ MORA**

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Les más eficientes en el remedio eficaz para curar el escrofulismo, raquitismo y demacración en sus hijos. Les que padecen de afecciones pulmonares, catarragos crónicos, tisis en primer periodo y otros padecimientos del pecho, consiguen con esta Emulsión "vivir us y curar los con el escrofulismo, raquitismo, tisis, etc." que se ve reducir rápidamente sin que por eso deje de estar también preparada como la mejor. Precio del frasco 1.25 pías, dem grande 2.50 idem, por litros á 4 pesetas. Cada litro equivale á cinco botellas de "BOTTI CARBONELL". Esta Emulsión se prepara también al "guayacol", á la creosota y con glicerofosfatos, sin alterar el precio.

**Vino tridinámico de E. GOMEZ MORA**

Tónico nutritivo y reconstituyente preparado con vino Jerez de las mejores marcas y Glicerol fosfatos sódico, sódico y ferroso químicamente puros y solubles, con su uso se curan en breve tiempo las enfermedades nerviosas, neurastenia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, debilidad general por nutrición deficiente, etc. Estas especialidades se venden en la farmacia de su autor Mayor 23 y 25.

**Antibilioso y digestivo de GOMEZ MORA**

Los que padecan de excesos bellosos males

**ELECTRICIDAD**

**ESPLÁ Y MUÑOZ**

INGENIEROS.—MECÁNICA

Paseo de Méndez-Núñez, 10 y calle de San José, 2 y 4

Material pequeño para instalaciones de luz e eléctrica. Telégrafos, teléfonos, timbres, pararrayos, ventiladores, electrómotores, dinamós, máquinas de todas clases. Lámparas ordinarias incandescentes, á 0.60 pesetas y devolviendo la fundida, á 0.55 pesetas una desde 5 á 32 buías y hasta 125 volts. Lámparas de consumo reducido —20 por 100 de economía garantida, empujando estas lámparas. Lámpara "N. W. S."—lámpara de 25 por 100 de ahorro en el contador, (GARANTIZADO). Contadores á plazos y al contado, desde 75 pesetas uno. Tipos, pantallas y aparatos desde los más baratos hasta los de más lujo. Establecimiento surtido como los mejores de España, de todo cuanto afecta á la Electricidad y Mecánica.

**NO EQUIVOCARSE**

**Tienda de LA SAL**

ULTRAMARINOS. Mantecas, Tocino, Jamones, Conservas, Salchichón, Mortadela, Sobresada y Chorizos. ESPAÑA Y LEON. Quesos y Garbanzos de Castilla.

**FRANCISCO LLORCA**

**COLEGIO DE NIÑOS**

**NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE**

**COMP. NI. DE NAVEGACION**

El día 18 de este mes saldrá fijamente del puerto de Alicante directo con destino á los puertos de BUENOS AIRES y ROSARIO DE SAN PABLO, el magnífico y veloz vapor LEO admitiendo carga y pasaje para dichos puntos, á precios reducidos.

**D. FRANCISCO VISCONTI MORATA**

Paseo de los Mártires, 38, Alicante

**AURORA (BILBAO)**

**Compañía Anónima de Seguros**

**VALENTIN AGUIRRE**

**GINER Y CANO**

**SAN IGNACIO DE LOYOLA**

**COLEGIO DE NIÑOS**

**Taller de Escultura, Marmolista y Lapidario**

**Rafael Ibañez y José Dorado**

**GRAN ECONOMIA VERDAD EN LOS PRECIOS**

Estatuas, bustos, ornamentos de todas clases y estilos con esculpturas, figuras en alto y bajo relieve y grabadas, tableros para muebles de todas clases, chimeneas, pedanares para escaleras, logas de pavimento, etc., y otros cuantos trabajos se deseen en piedra y mármoles, á precios baratísimos.

**PASTOR**

**CIRUJANO DENTISTA**

Aparatos protésicos totales y parciales. Composturas en el acto. Operaciones con anestésico.

**CALLISTA**

**Francisco Visconti Morata**

**Comisiones, consignación, T. Anónimos y Embargos.—Despacho de Aduana**

**ALICANTE**

**EXCLUSIVA**

**GRAN FABRICA DE SIFONES CON BOQUILLAS HIGIENICAS**

**JOAQUIN OLCINA**

Con esta boquilla se evita todo contagio al no poder aplicarse á los labios el sifón. Recomendado por el Instituto Médico de Valencia.

**GERMAN REIG**

**PODRADO DE CLAS S PAVAS**

Duque de Zaragoza, 4, principal, ALICANTE

